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Je continuerai

Voici notre nouveau LIEN en cette nouvelle année 2024
Tout ce qui se passe dans le monde aujourd’hui, chez nous, et ailleurs, 
nous porte facilement à la tristesse et pourrait nous mettre sur un 
chemin de DÉSESPOIR…
L’abbé Pierre, qui vient de refaire 
l’actualité à travers un nouveau Film…
vient, à titre posthume, nous remettre 
sur un chemin d’ESPÉRANCE……
Un chemin ne se fait pas seulement 
dans la tête, il se fait avec les jambes, 
les oreilles, et le cœur ouvert aux attentes 
des plus fragiles…
Laissons ces mots de l’abbé Pierre nous éclairer sur notre CHEMIN 
de FOI, d’ESPERANCE et d’AMOUR tout au long de cette nouvelle 
année 2024.
A chacun de CONTINUER à AIMER !

Jo Mauget

"Je continuerai à croire, même si tout le monde perd espoir.
Je continuerai à aimer, même si les autres distillent la haine.
Je continuerai à construire, même si les autres détruisent.
Je continuerai à parler de paix, même au milieu d’une guerre.
Je continuerai à illuminer, même au milieu de l’obscurité.
Je continuerai à semer, même si les autres piétinent la récolte.
Et je continuerai à crier, même si les autres se taisent.
Et je dessinerai des sourires sur des visages en larmes.
Et j’apporterai le soulagement, quand on verra la douleur.
Et j’offrirai des motifs de joie là où il n’y a que tristesse.
J’inviterai à marcher celui qui a décidé de s’arrêter…
Et je tendrai les bras à ceux qui se sentent épuisés. "

- Abbé Pierre -
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Évènements

Messe du 12 novembre 

Fête de Sainte-Cécile
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Évènements

Les crèches 
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Cet été, avec 600 jeunes du diocèse, 
nous sommes partis deux semaines au 
Portugal pour vivre les journées 
mondiales de la jeunesse autour de 
notre pape. 

La première semaine était consacrée 
au temps dans les diocèses portugais. 
Nous sommes arrivés à 150 du diocèse 
d’Angers dans le diocèse de Portalegre 
après deux jours de car riches de ren-
contres. 

Nous étions plus précisément dans les 
villages de Rosso et Pego (plein centre 
du Portugal), à 150 km au nord-est de 
Lisbonne. L’accueil a été très chaleureux 
avec un temps de prière et des danses 
traditionnelles. 

Puis nous avons eu le temps de 
rencontrer les familles qui nous 
accueillaient. Pour ma part j’étais très 
bien logé, dans une famille très 

accueillante avec qui j’ai pu mieux 
découvrir la culture portugaise et leur 
manière de vivre la foi. 

Cette semaine était consacrée à la 
rencontre des portugais, et de leur 
Église locale, nous avons rencontré des 
communautés qui nous ressemblent en 
beaucoup de points, avec tout de 
même un beau côté très méridional. 

J'étais très heureux d’accompagner les 
jeunes de notre diocèse aux JMJ à Lis-
bonne au Portugal, l’été dernier. 
Avec 300 jeunes pour la 2ème semaine 
aux JMJ, nous sommes partis le 30 août, 
en car, en direction de Lisbonne pour 
rejoindre 335 autres jeunes de notre 
diocèse qui étaient au Portugal depuis une 
semaine. Un trajet long, mais joyeux, dans 
le car, nous avons chanté, nous avons 
appris à connaître tous les noms des 
personnes présentes, à travers des jeux. 
Arrivés à Lisbonna, nous logions loin de 
l’Arena où les rendez-vous avaient lieu, 
donc nous avions beaucoup de déplace-
ments, de marches et d’attente, et il faisait 
chaud, mais une très belle ambiance de 
joie et de rencontre. Les jeunes chantaient 

en marchant, dans les bus, dans les trains. 
Les jeunes étaient partout, toutes les 
couleurs et langues. Ils venaient des 4 
coins du monde. Une semaine intense au 
niveau de la foi : des célébrations, des 
conférences, des rassemblements, des 
témoignages, des activités variées…
Il y a eu des temps forts : la rencontre avec 
les jeunes français, la messe d’ouverture, la 
rencontre avec le pape, le chemin de croix, 
la veillée avec notre pape…. C’'était extra-
ordinaire ! 1,5 million jeunes présents dans 
un silence remarquable pour un temps de 
l’adoration avec le pape, au bord de la mer. 
La force de Dieu est là !

     
p. Jean Dinh Hoan

Évènements

JMJ : une expérience inoubliable !

JMJ : Tant de rencontres, de beaux moments 
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Évènements

Nous avons même eu la chance d’aller 
une journée au sanctuaire de Fatima, 
très beau lieu d’apparition et très aimé 
des portugais.

Après cette belle semaine, nous 
sommes partis pour Lisbonne pour les 
JMJ proprement dites. C’est là que le 

reste du groupe 
nous a rejoint et 
où nous nous 
sommes 
retrouvés à 600. 
Nous étions logés  
de manière assez 
spartiate dans des 
gymnases de la 
banlieue de Lis-
bonne.

Les matinées étaient occupées à des 
temps de Rise up : enseignements, 
messe. Puis l’après-midi nous allions 
dans le centre de Lisbonne ou de 
multiples activités étaient proposées : 
temps de prières, spectacles de théâtre 
ou de danse, concerts de musique, 
conférences, temps de rencontre et de 
partage … 

Le plus dur était de choisir et de se 
repérer dans la ville ! J’ai eu la chance 
de vivre de très beaux moments 
fraternels avec beaucoup de nouvelles 

rencontres et de belles discussions.
Puis est venu le weekend de rencontre 
avec le pape sur le campo de gracia 
qui restera longtemps dans nos 
mémoires. 1,5 million de jeunes autour 
du pape, cela marque ! Surtout après 
une nuit à la belle étoile et de beaux 
temps de prière. 

Le temps d’adoration du samedi soir 
avec un silence impressionnant m’a 
beaucoup marqué. Les enseignements 
de François ont été très paternels et 
ont rempli les batteries spirituelles de 
tout le monde. 

C’est lors de la messe finale que nous 
avons appris les lieux des prochaines 
JMJ : direction Séoul en 2027 !  Puis est 
venu le temps de rentrer chez nous et 
de témoigner de ce que nous avons 
vécu. Afin d'atterrir en douceur dans le 
monde “normal” nous avons eu au 
retour un arrêt de deux jours au village 
de saint-Vincent-de-Paul pour relire ce 
que nous avions vécu. Là encore ce 
dernier temps très convivial nous a fait 
beaucoup de bien et a été source de 
nombreux échanges. 

Benoît
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Après une trêve estivale de 3 mois, les 
jeunes se sont retrouvés  le samedi 14 
octobre  au presbytère d’Andard rassem-
blant 25 lycéens, dont 3 nouveaux : Nathan, 
Appoline et Anaëlle. Juliette, Mélanie et 
Nathan qui étaient absents  doivent re-
joindre le groupe cette année. 

Pour s’accueillir, Jean Dinh a eu l’idée du 
jeu  :  chacun devait se présenter en 
fonction du nombre de bonbons pris. 
On reconnaît les gourmands ! 

Ensuite ils ont raconté leurs souvenirs 
marquants de l’été (semaine à Lourdes, 
JMJ , soutiens fraternels lors d’un décès 
brutal d’une jeune fille allant aux JMJ).

Les dates de rencontre ont été 
évoquées : 
• 3 décembre KT Dimanche à Brain
• 20 janvier à St Sylvain, témoignage 

d’une « servante des pauvres »
• 16 mars au Plessis, projection d’un film
• 25/26 mai, WE spirituel à Notre Dame 

des Gardes 
• 22 juin – bilan et pique-nique

Avant de se quitter après un repas 
partagé très animé,  c’est dans le silence 
et le recueillement que nous avons prié 
et chanté  Ste-Thérèse d’Avila. 

Aumônerie des lycéens

6 nouveaux cette année
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« Acquiers la puissance de l’Esprit Saint »

Le groupe Notre-Dame De Clarté, 
groupe de prière pour les malades, a 
organisé un weekend spirituel, les 21 et 
22 octobre 2023, dans la salle paroissiale 
de Saint-Sylvain-d’Anjou, animé par Sœur 
Marie-Noël, dominicaine du monastère 
de Salerne (Var).

« On ne parle jamais assez de l’Esprit Saint »

Un week-end fraternel
Ce fut un week-end d’une profonde 
intensité, dans une communion fra-
ternelle entre tous les participants. La 
convivialité était elle-même très présente, 
enrichie par des temps de louanges 
accompagnés d’un ukulélé.

« Les échanges très riches, chaleureux, 
très lumineux »

Des enseignements éclairants
L’enseignement nous a éclairé sur la 
personne de l’Esprit-Saint, faisant partie 
de la Sainte Trinité comme Dieu et Jésus.

« Enseignement puissant cousu de fil d’or »

Il se donne sans compter mais ne peut 
agir sans notre invitation. Ce week-end 
nous a permis de redonner à l’Esprit-
Saint toute sa place dans notre quotidien. 
Il faut lui faire confiance, se laisser 
guider dans tous les domaines de notre 
vie. Comme le dit Sœur Marie-Noël, c’est 
notre meilleur « GPS» (Guidé par le Saint 
Esprit). 

Un moment fort lors de l’effusion de 
l’Esprit-Saint
Nous avons terminé notre week-end par 
l’effusion de l’Esprit-Saint. Nous demandons 
humblement à Dieu que l’Esprit-Saint 
porte ses fruits en nous. C’est un cadeau 
de Dieu qui ravive les dons spirituels.

« Je suis dans la joie, une joie immense ! »
« C’était à mon tour d’être touché par le 

Saint Esprit. Quelle joie dans mon 
cœur ! je n’avais jamais ressenI cela ! »

Nous étions heureux de recevoir le père 
Michel Cottineau, délégué diocésain des 
groupes charismatiques, ainsi que Ma-
rie-Annick Marie et Annick Ménard de 
la fraternité diocésaine. Selon le vœu de 
Michel Cottineau, nous vous attendons 
l’année prochaine encore plus nombreux !

« Merci, merci pour ce beau week-end où 
l’Esprit Saint est venu nous surprendre et 

nous combler de ses grâces ! »

Prier

« Quelle joie dans mon cœur ! 
Je n’avais jamais ressenti cela ! »
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Alpha

Samedi 16 décembre avait lieu la 
Soirée Découverte du parcours Alpha 
2024…  
Comme chaque année à la mi-décembre, 
une soirée de présentation du nouveau 
parcours Alpha avait lieu afin de faire 
découvrir cette proposition paroissiale. 
La rencontre a réuni 22 participants, dans 
une ambiance «  C’est bientôt Noël  ». 
Autour d’un joli buffet de desserts, les 
invités Alpha ont pu se faire une idée 
sur le parcours, sa pédagogie, le 
calendrier des soirées…

Des témoignages...
Plusieurs témoins ayant déjà suivi le 
parcours Alpha ont pu partager 
brièvement leur expérience :
• « J’ai fait le parcours en 2022, en 
compagnie de toute ma famille (mon 
père, ma mère, mon frère, ma sœur et 
ma fiancée) et j’ai beaucoup apprécié… 
Cela nous a permis d’enrichir nos 
échanges sur la Foi en famille … Cette 
année, nous sommes au service dans la 
nouvelle équipe de serviteurs Alpha ». 
Adrien

• « Je suis d’une famille pas du tout 
croyante. C’est Hélène, une de nos 
anciennes voisines, qui a parlé d’Alpha 
à ma mère, sur le marché. C’est grâce à 
elle que je suis venue. J’y suis allée 
parce que je me posais des questions... 
J’ai beaucoup aimé les desserts, la 
louange, les échanges… Ce que cela a 
changé dans ma vie, c’est que j’ai pu 
rencontrer Dieu pendant le weekend 
qui est proposé au milieu du 
parcours… Depuis, j’ose parler de ma 
foi… j’ai fait ma confirmation, et je vais 
à la messe des étudiants le mercredi 
soir à Angers avec beaucoup de joie ». 
Elsa

• «  J’ai découvert la foi un peu toute 
seule, pendant le confinement, ma 
famille n’étant pas croyante... A la sortie 
d’une messe, j’ai reçu un tract Alpha et 
je suis venue… J’ai trop aimé la 
convivialité et les desserts ! Le weekend 
au Bon Pasteur était vraiment très fort… 
Après le parcours, j’ai fait ma 
confirmation ». Clara 

Quel est le sens de la vie ?
Lors de la présentation, les participants 
ont également pu visionner le premier 
épisode de la série Alpha sur le thème 
«  Quel est le sens de la vie  ?  » et 
découvrir le témoignage de foi du 
généticien américain Francis Collins (un 
des artisans du projet de décodage du 
génome humain) ainsi que celui de 
l’aventurier britannique Bear Grylls, 
mondialement connu pour ses 
programmes TV de survie en milieu 
hostile. «  Le parcours Alpha a été 
l’occasion pour moi de poser toutes les 
questions importantes autour du sens 
de la vie, cela a beaucoup compté pour 
moi. »   Bear Grylls. 

Soirée Découverte du Parcours Alpha
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Alpha

La pédagogie alpha... 
Alpha s’appuie sur 3 piliers : un temps 
convivial (desserts & boissons 
chaudes), un topo (sous la forme d’un 
épisode de la série Alpha), et un temps 
d’échanges en petits groupes. Chaque 
rencontre repose un thème particulier. 
Alpha est ouvert à tous, que l’on soit 
croyant ou pas, pratiquant ou pas ; on y 
participe selon son rythme, en toute 
liberté et sans engagement. Aucun sujet 
n’est tabou, aucune question n’est 
déplacée… Alpha est un endroit où l’on 
peut être soi-même, on peut y dire tout 
ce que l’on pense ou simplement 
écouter les autres…
 
Les modalités pour participer...
Les rencontres auront lieu à la Salle 
paroissiale St François, place de l’Eglise 
de St Sylvain d’Anjou… Il est préférable 
de s’inscrire pour des questions 
logistiques, mais on peut aussi se 
décider au dernier moment… Alpha est 
gratuit et les frais d'organisation sont à 
la charge des organisateurs. Une libre 
participation aux frais est toutefois 
proposée...
 

Démarrage le 6 janvier !
Le parcours démarre le Samedi 6 janvier 
2024, à 20h15, avec le thème  Qui est 
Jésus  ?... Il est tout à fait possible de 
participer à cette soirée pour se faire 
une idée et décider plus tard de suivre 
ou pas le parcours… Les inscriptions 
sont ouvertes…

Contact : Charlotte et Cyrille Beltran
Tel : 06 25 27 31 87
Mail : alpha49saintsylvain@gmail.com
Page Facebook  : Alpha Saint Sylvain 
d’Anjou 
.
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Pélerinage

« Nous avons repris cette année le 
Chemin d’Assise que nous avions 
commencé en septembre 2020. 
C’est un chemin de pèlerinage qui 
ressemble aux Chemins de St Jacques 
de Compostelle, mais il va de Vézelay à 
Assise et nous fait entrer dans la 
spiritualité de St François et de Sainte 
Claire. (https://chemindassise.org)

Notre première étape fut en 2020 : 
Vézelay - Taizé. C’est là que nous avons 
rencontré le plus de pèlerins : moins 
d’une dizaine quand même ! Notre 
deuxième étape fut Taizé – Chambéry 
et deux couples que nous avions 
rencontrées à Vézelay nous ont hébergés 
sur le chemin, car ils sont aussi familles 
d’accueil pour les pèlerins.

La troisième étape fut Chambéry – Turin : 
l’étape la plus difficile car il faut passer 
les Alpes par la Vallée de la Maurienne 
et le Col du Petit Mont Cenis.... De 
Chambéry à Turin, le chemin du Saint 
Suaire

Cette année nous sommes donc repartis 
de Turin, en retrouvant le chemin à 
Carmagnola. Notre première nuit fut 
chez les sœurs de Ste Anne, un ordre 
religieux fondé par un couple au 
XIXème siècle, dont l’épouse Juliette 

(déclarée vénérable en 2015) était 
originaire de Maulévrier dans notre 
diocèse... Nous avons fait une pause 
d’une journée à Aqui Terme, pour 
terminer à Campo Ligure. Nous avons 
ensuite pris le train jusqu’à Gênes, que 
nous avons visitée pendant 2 jours.

De Gênes, nous avons pris un bus pour 
rejoindre Marseille et le Festival des 
Rencontres de la Méditerranée .

Quelques phrases que je retiens de ce 
qu’a dit le Pape François :
• par rapport aux migrants : « L’indifférence 
ou la solidarité : il faut choisir ! »
• « Prions le Seigneur, afin qu’il touche 
les coeurs, et que tous puissent surmonter 
la logique de l’affrontement, de la haine 
et de la vengeance, pour se redécouvrir 
frères, enfants d’un seul Père, qui fait 
lever le soleil sur les bons et sur les 
mauvais » (Mt 5/45)

Je retiens aussi ces paroles du Cardinal 
Aveline, et que nous a rapportée un 
prêtre du Maroc « il faut arrêter de 
parler des jeunes, il faut parler avec les 
jeunes ... il faut arrêter de parler des 
musulmans : il faut parler avec les 
musulmans ».

Le chemin d’Assise repassait par Marseille !
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Pélerinage

« Sur le chemin, on met un pas devant 
l'autre, à son rythme, et au bout d'une 
heure on a fait 4 km... à la fin de la 
journée 15 ou 20 km... et on s'étonne 
d'avoir réussi à parcourir 150 km au 
bout de quelques jours... Même si on 
n'a pas parcouru une grande distance 
à la fin de la journée on a plein de 
souvenirs, quand on y repense le soir : 
des rencontres, des paysages, des 
passages difficiles et d'autres plus 
faciles... Ainsi en est-il sans doute de 
notre vie spirituelle...

Le chemin nous apprend aussi à vivre 
plus sobrement, à voyager léger... et à 
composer avec les imprévus... Le 
chemin d'Assise est plus solitaire que 

le chemin de Compostelle... une sorte 
de dépouillement plus grand, 
accentué encore par la difficulté de la 
langue quand on ne parle pas l'Italien... 
On est donc davantage porté à la 
méditation et à la contemplation.... Le 
chemin de Compostelle favorise 
davantage les rencontres entre pèlerins, 
l'écoute de l'autre et même l'entraide.
Bon chemin à vous !

Isabelle et Paul Trégouët

Quelques impressions de pèlerins



Le Lien N°128
Paroisse SaintFrançoisauxPortesd'Angers

Page 12

Historique de la mise en place des 
"permanences".

Après le départ, en septembre 2008, du 
prêtre résidant au presbytère de Pellouailles, 
(Jean Fradin),  des membres de notre communauté 
chrétienne se sont investis davantage, pour 
rester visibles, disponibles et accueillants auprès 
de la population toujours en mouvement.

Accueillir, appeler, proposer, témoigner, 
accompagner, être présents... tout cela a 
conduit à la mise en place de binômes pour 
assurer - chaque mercredi - une permanence 
durant 1 h 30, dans le presbytère de Pellouailles, 
10 rue Nationale, face à l’église ; ainsi que 
des rencontres ouvertes à tous  : petit-
déjeuner, galette, échanges, pique-nique 
dans les jardins du presbytère... des temps 
conviviaux indispensables à nos yeux 
pour créer du lien.

2010 a marqué un tournant avec la reprise 
par la municipalité du presbytère "inhabité" 
et l'attribution d'une salle pour y poursuivre, 
nos permanences hebdomadaires dans un 
local situé au 25 rue de la Treille, (le mercredi 
soir de 17 h 30 à 19 h sauf congés scolaires). 

Un local agréable, partagé avec "La main 
tendue", (association en partenariat avec les 
CCAS de six communes : Pellouailles-les-Vignes, 
Écouflant, Saint-Sylvain-d'Anjou, Soucelles, Ville-
vêque et Le Plessis-Grammoire). Une salle de 
plus de 30 m2.

En septembre 2011, ces «  permanences » 
sont devenues, à cette même adresse, des 
«  rencontres conviviales et fraternelles », 
mensuelles, toujours prises en charge par 
un binôme mais ouvertes à TOUS*, le 3ème 
mercredi de chaque mois

À ce jour (décembre 2023) rien n’a changé, 
lieu, jour, horaire.
Nous fonctionnons avec 6 binômes. Chaque 
rencontre voit se retrouver une douzaine de 
personnes. 

Nos relais

Le relais de Pellouailles-les-Vignes  

Église 
Sainte 

Émerance

Nos motivations...

Les diverses tâches 

et missions de chacun.

Elles nous tiennent à coeur !

* TOUS ?
Bien sûr, les membres du relais de 

Pellouailles… mais encore !
Nous sommes ouverts à TOUS les 

paroissiens de 
St François-aux-Portes d’Angers. 

Vous pouvez venir à notre rencontre, 
voir « de l’intérieur » 

ce que nous vous partageons 
dans cet article sur la VIE de et 

dans notre relais.
Vous serez les bienvenus !
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Nos relais

Un nuage des tâches à effectuer              Sacristain... une mission ! 
Le sacristain est un laïc, chargé de la tenue de 
la sacristie et du bon déroulement matériel 
des célébrations. 
Il veille à ce que tout soit prêt pour les 
différentes cérémonies. 
Une mission discrète mais indispensable au 
bon fonctionnement de nos communautés, 
de notre relais. 
Nous lançons un appel !!!

Chaque jour  

• Ouverture et fermeture de l’église,
• Planning tenu par Danielle,
• Investissement d’une douzaine de 
personnes dont une non pratiquante.
Affiche régulièrement refaite par Marie-Claude

Chaque semaine 
• Réapprovisionnement des cierges et lucioles,
• Fleurissement, arrosage des plantes,
• Dépose de la feuille dominicale,
• Chapelet de la Miséricorde. (tous les ven-
dredis à 15 h, durée 30 min)

Selon les mois de l'année, Marie bénéficie 
d'un rideau de couleur différente (Anne)

Allumer un cierge 
est une façon de 
prolonger notre 

prière, ou de nous 
rendre plus proche 

et solidaire de la 
personne pour 

laquelle nous prions.

Chaque mois 

• Mail de rappel de nos rencontres par Marie-Claude, 
• Rencontres de convivialité et fraternité, 
ouvertes à tous. (le 3ème mercredi de 
chaque mois). Le binôme de service 
assurant la partie conviviale,
• Partage sur l’Évangile du dimanche, le 
samedi qui suit notre mercredi de rencontres,

• Ménage de l’église et entretien des 
extérieurs…

Chaque année 
• Pique-nique partagé à la rentrée,
• A l’église, messe de rentrée des enseignants 
et du personnel de St Aubin La Salle, ouverte à tous,
• Participation au forum des associations 
de la commune,
• Crèche avec l’aide cette année comme l’an 
passé d’Adèle (10 ans) et de sa maman. 
Personnages restaurés par des amis de Segré de 
Michèle et J.Claude
• Galette des rois en janvier.
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Nos relais

Le relais de Pellouailles-les-Vignes

Terre et humanité 
L’association «  Terre et 
Humanité tout est lié  » 
est une association loi 
1901 qui a pour but de 
faire connaître l’encyclique 
" Laudato Si " du Pape 
François ; et de promouvoir 
des actions en faveur du développement durable 
et de l’écologie. 

Elle a été créée à l’initiative de personnes de 
notre paroisse, mais le statut d’association 
permet à d’autres personnes, sans lien avec 
la paroisse, d’y participer.

Nous y faisons référence, dans ce «  LIEN  » 
paroissial au cœur des informations du relais 
de Pellouailles, car la salle du 25 rue de la 
Treille est son lieu privilégié de rencontres.

D’autres rencontres peuvent avoir lieu dans 
les salles St François, chez un agriculteur, 
dans une école, ou même en plein air pour 
une marche à la découverte des espaces 
naturels de notre région. 

-=-=-=-=-=-
Voici le programme des rencontres prévues 

pour 2024 :
• Samedi 13 janvier 2024,14h30 à 17h : À 
la découverte d'une ferme locale !!!
• Vendredi 16 février 2024, 20h30 : Intervention 
du Père Jean-Marie Gautreau : Synthèse 
encyclique Laudato Si' et label Église verte
• Vendredi 22 mars 2024, 20h : Ciné-débat 
sur film "ZUT" avec intervenants
• Samedi 13 avril 2024 : Visite mosquée à Trélazé
• Samedi 25 mai 2024 : Visite Fondacio à Angers
• Samedi 08 juin au Dimanche 09 juin 2024 : 
Week-end au monatère de Bellefontaine !

Monique et Patrick

Action des Chrétiens pour 
l’Abolition de la Torture
Peut-être avez-vous vu, lu les cartes « appel du 
mois » de l’ACAT dans l’Église de Pellouailles.
Pour en savoir davantage, vous pouvez aller 
sur le site : https://www.acatfrance.fr/  
ou contacter Isabelle Trégouët : 06.03.35.08.06

Comment l’ACAT agit ?
Après avoir mené une enquête poussée, l’ACAT...

Notre mission :
Défendre les droits,

protéger 
les victimes

Notre inspiration :
Article 5 de la 

Déclaration 
universelle 

des droits de 
l’homme :

« Nul ne sera 
soumis à la torture, 
ni à des peines ou 
traitements, cruels, 

inhumains 
ou dégradants ».

L’Évangile, 
Matthieu 25,40 

« Chaque fois que 
vous l’avez fait 

à l’un de ces petits 
qui sont mes 

frères, 
c’est à moi que 

vous l’avez fait ».

Isabelle

Un chemin de croix dans l'église
Parmi les membres de notre relais, assidus à nos temps de rassemblements conviviaux et 
fraternels, beaucoup ont des engagements, 

• Dans la paroisse (liturgie, SAFED, chorale, visite aux malades, etc.), 
• Dans les associations (banque alimentaire, Main tendue, etc.)

Nous souhaitions vous partager ici, 2 engagements de membres du relais :
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Plusieurs personnes du Relais avaient remarqué 
l’absence de Chemin de Croix dans l’église de 
Pellouailles, alors que la méditation du Chemin de 
Croix, avait pour ces personnes une grande 
importance. 

Nous avons dans un premier temps retrouvé dans la 
tribune de l’église les anciens tableaux du Chemin de 
Croix, mais dans un état assez délabré… Nous avons 
aussi regardé la proposition d’un Chemin de Croix de 
l’église désaffectée de Foudon, mais pour plusieurs 
raisons, cela ne convenait pas. 

Anne a alors réalisé avec art et pieusement, un 
Chemin de Croix sobrement évoqué sur des feuilles 
de papier qui ont été affichées dans l’église. 
Finalement, le Père Emmanuel, connaissant notre 
recherche, nous a proposé un Chemin de Croix 
réalisé par une sœur Franciscaine en Allemagne.  Ce 
Chemin de Croix avait été donné au diocèse, et 
Pellouailles en a donc hérité. 

Joël a passé un vernis sur le bois pour qu’il ne soit 
pas abîmé par l’humidité ambiante, et avec quelques 
autres, il a tout installé dans l’église. Un guide pour la 
méditation du Chemin de Croix a ensuite été réalisé par 
Marie-Claude, en réutilisant les dessins de Anne, et une 
méditation de Sœur Emmanuelle pour chaque station. 

On peut donc maintenant venir prier le Chemin de 
Croix dans l’église de Pellouailles, en suivant les 
différentes stations et en s’aidant de ce guide. 

Paul
5 panneaux retracent les 15 stations du chemin de croix. 

La 15ème station étant celle de La Pierre roulée : Le tombeau 
vide relie toutes les stations à la Résurrection de Jésus

D’autres chemins de croix comportent une 15ème station. Le 

premier a été celui de Lourdes, construit en 1958 pour le 

centenaire des apparitions de Marie à Bernadette . 

Le 8 décembre 2023,
Témoignage « fort » de Michel.
Invité par Françoise et Joël, un couple de notre 
relais. Pour le lien, ils nous racontent :

« Mi-septembre, nous étions en 
pèlerinage à Medjugorje, c’est 
là que nous avons rencontré 
Michel. Avec tous les pèlerins, nous 
avons écouté son «  témoignage  » 
qui nous a vraiment marqués ».
Il raconte sa «  conversion  » 
instantanée qu’il a vécue là-bas, 
lors de son pélé  : Guérison 
physique (il vivait une profonde 

dépression suicidaire) et spirituelle (il ne fréquentait 
plus l’Église) ;
Il parle de « sa rencontre » avec Jésus dans le sacrement 
de la réconciliation qu’il n’avait jamais expérimenté, 
moment très émouvant et début d’une vie nouvelle…
Tout cela grâce à la Sainte Vierge. D’abord, il a « retrouvé » 
le chemin de la vie paroissiale, puis s’est engagé dans 
divers services : baptêmes, mariages, alpha. 
Il vit la messe chaque jour, le sacrement de récon-
ciliation très souvent.
Son cheminement a été émaillé de multiples faits et 
rencontres merveilleux, qu’il raconte avec grande émotion.
Sa Rencontre avec la Sainte Vierge Marie lui apporte 
une grande JOIE et le conforte dans sa vie nouvelle.
C’est donc de façon toute 
naturelle que nous l’avons 
sollicité pour venir à Pellouailles 
y faire son témoignage.
Il n’est sans doute pas anodin 
que la date de la venue de 
Michel était le 8 décembre, jour 
où l’Église fête sa « Sainte maman 
Immaculée Conception ».

Françoise et Joël

-=-=-=-=-=-=-
Danielle et Joël, Isabelle et Paul, Anne, Marie-Claude 

décembre 2023 pour le lien

Un chemin de croix dans l'église

Ce chemin de croix 
installé sur les murs 

de notre petite 
église, a été béni le 

8 décembre dernier 
par

Jean Dinh



Familles en Deuil (SAFED)
Pour contacter le service d'accom-
pagnement des familles en deuil :
tel 06 87 41 13 51 

Les infos de Saint-François

Prêtres

P. Emmanuel Bouchaud
Maison paroissiale, place de l’église,
St Sylvain-d'Anjou
49 490 Verrières-en-Anjou
Mail : ebouchaud@diocese49.org

P. Jean Dinh Van Hoan
Maison paroissiale, place de l’église, 
Saint-Sylvain-d’Anjou
49 490 Verrières-en-Anjou
 Mail : jdinh@diocese49.org

P. Jo Mauget
Maison paroissiale, place de l’église, 
Saint-Sylvain-d’Anjou
49 490 Verrières-en-Anjou
Tél 06 26 14 78 86
Mail : jo.mauget@wanadoo.fr

Secrétariat Paroissial

Ouvert mercredi (8h30-11h30) et 
vendredi (9h-15h) espace Saint-
François, place de l'église, Saint-
Sylvain-d'Anjou.
Tél. 02 41 76 70 97
mail : 
stfrancoisportesdangers@diocese49.org

Le lien N°129

Les articles et les informations sont à 
communiquer avant le 23 février  à 
Janine Raimbault :
janine.raimbault49@gmail.com

Guide paroissial
Depuis de très nombreuses années a été créé  par le service 
« information-accueil » de Saint-Sylvain le bulletin paroissial. Ce fut 
un «  chantier » de grande envergure. A l’aide d’un plan cadastral 
de la commune, celle-ci a été sectorisée par rues,  avenues, raquettes, 
impasses, résidences, bâtiments, lieux-dits, routes … pour que les 
bénévoles, appelés, distribuent en fin d’année dans chaque boite aux 
lettres le bulletin paroissial tant attendu par les familles.  Puis le bulletin 
a pris une nouvelle identité, il est devenu le « guide paroissial ».  

C‘est avec plaisir et enthousiasme que, dans tous les relais,  beaucoup 
d’entre vous  se sont réunis pour  former les paquets destinés à la 
distribution,  vous vous sentiez  responsables et engagés dans le 
service de la communication.  Cette année, pour diverses raisons,  
le guide paroissial ne sera ni publié ni diffusé. 

La souscription paroissiale faisait partie de ce guide. Si vous le 
souhaitez, des documents sont mis à disposition dans les églises 
des relais, au secrétariat ou par la voie du site internet. Votre 
participation est un des gestes précieux, elle est importante et 
nécessaire pour poursuivre les missions de notre communauté 
paroissiale. L’Église ne vit que grâce à vos dons.  Nous remercions 
toutes les personnes qui participent à sa mission.

Nous remercions les 180 distributeurs des relais d’Écouflant,  
Sarrigné, Plessis,  Soucelles, Villevêque, Pellouailles et Saint-Sylvain 
qui ont œuvré en assurant la distribution du guide, celui-ci faisant 
le lien  avec toute la communauté. Un grand merci à vous. 

Si vous êtes nouveaux sur la paroisse Saint François, il reste 
quelques plaquettes au secrétariat. Les informations nouvelles ou 
erronées sont consultables auprès de Natacha, secrétaire, qui 
vous  renseignera  (02 41 76 70 97) ou sur le site internet : 
saintfrancoisauxportesdangers.diocese49.org

L’équipe du guide paroissial 
Le Conseil Économique Paroissial 

"Soirée paroissiale" 
La soirée paroissiale se transforme en déjeuner suivi d’un 
après-midi convivial autour d’animations et de jeux 

divers (jeux de société et jeux de cartes). Elle aura lieu le samedi 3 
février 2024 à partir de 11 h 45 à la salle du Roi-René, à St Sylvain 
- 25€ par adulte -  tarif préférentiel pour les jeunes et les enfants -. 
Les billets sont en vente auprès des personnes habituelles et à la maison 
paroissiale en semaine. Nous vous attendons nombreux ...


